
 

Coordinación de Comunicación Social 1 

Jueves 6 de octubre de 2022 

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
CONVENIO ‘ESTRATEGIA RUMBO AL PROCESO ELECTORAL 2023-2024’  
 
PRESENTAN EN QUERÉTARO ‘ESTRATEGIA RUMBO AL PROCESO ELECTORAL 2023-2024’ 
El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), el Instituto Nacional Electoral (INE) y el Tribunal 
Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ) firmaron un convenio de colaboración y presentaron la ‘Estrategia 
rumbo al Proceso Electoral 2023-2024’ en la entidad. El plan contempla acciones de capacitación dirigidas al 
funcionariado electoral, partidos políticos, organizaciones de la sociedad civil, instituciones educativas y 
ciudadanía, a fin de contribuir al fortalecimiento institucional y la cultura democrática. El convenio tuvo como 
testigos de honor al Consejero Presidente del INE, Lorenzo Córdova Vianello; la Secretaria de Gobierno del 
Estado, Guadalupe Murguía Gutiérrez, y la Presidenta de la Mesa Directiva de la LX Legislatura del Estado, 
Diputada Liz Selene Salazar Pérez. La Consejera Presidenta del IEEQ, Grisel Muñiz Rodríguez, dijo que la 
estrategia establece bases de vinculación y coordinación entre las autoridades electorales, lo que abona a la 
gobernabilidad democrática y paz social en Querétaro. “Si trabajamos en unidad y armonía, en nuestra entidad 
habremos de seguir teniendo procesos democráticos certeros, confiables y verificables; porque la calidad de 
la democracia lo vale, no hay mejor inversión para el futuro que apostar por tener un andamiaje institucional 
eficaz”, afirmó. Por su parte, la Vocal de la Junta Local Ejecutiva del INE en Querétaro, Ana Lilia Pérez Mendoza, 
aseguró que las instituciones en la entidad han sido garantes de procesos electorales confiables, por lo que 
corresponde a los órganos electorales y a la ciudadanía hacer todo para sostener, reforzar y revitalizar la 
democracia. El Magistrado Presidente del TEEQ, Martín Silva Vázquez, señaló que Querétaro tiene una 
tradición democrática sólida e instituciones que han sabido estar a la altura de lo que la ciudadanía espera y 
exige. “Este hecho no tiene precedente, no solo por la anticipación de la preparación, sino por la voluntad 
expresada en la firma de este convenio en el sentido de coordinarnos y sumar esfuerzos frente al referido 
proceso electoral”, consideró. En las instalaciones del Salón de la Historia, el Consejero Presidente del INE 
dictó la Conferencia Magistral "Evolución y desafíos de la democracia mexicana", en la que reflexionó acerca 
de la compleja y larga evolución que permitió la construcción del régimen democrático vigente en el país, el 
balance del sistema electoral con base en datos verificables y las propuestas de iniciativa de reforma electoral. 
En el evento estuvieron presentes las Consejeras Electorales Karla Isabel Olvera Moreno, Rosa Martha Gómez 
Cervantes y María Pérez Cepeda; los Consejeros Electorales Daniel Dorantes Guerra, Carlos Rubén Eguiarte 
Mereles y José Eugenio Plascencia Zarazúa, y el Secretario Ejecutivo, Carlos Alejandro Pérez Espíndola; 
representantes de los órganos electorales, partidos políticos, de los tres órdenes de gobierno, organismos 
autónomos, instituciones educativas y organizaciones de la sociedad. (PA 3, AM 22, N 4, CQRO 5, EUQ 6) 
 
https://noticiasdequeretaro.com.mx/2022/10/06/ine-ieeq-y-teeq-se-unen/ 
 
https://amqueretaro.com/politica/2022/10/05/en-queretaro-presentan-estrategia-rumbo-al-proceso-
electoral-2023-2024/ 
 
https://www.codigoqro.mx/local/2022/10/05/convenio-elecciones-2024/ 
 
https://www.cronicaregional.com.mx/politica/firman-convenio-del-ine-ieeq-y-tribunal-electoral-del-
estado-de-queretaro 
 
https://www.andresestevez.mx/magazine/noticias/item/41013-presentan-en-queretaro-estrategia-
rumbo-al-proceso-electoral-2023-2024 
 
https://www.expressmetropolitano.com.mx/firman-convenio-ine-ieeq-y-teeq-para-proceso-electoral-2023-
2024/ 
 
https://vozdelasierra.com.mx/component/k2/item/9509-presentan-en-queretaro-estrategia-rumbo-al-
proceso-electoral-2023-2024.html 
 

https://vozdelasierra.com.mx/component/k2/item/9509-presentan-en-queretaro-estrategia-rumbo-al-proceso-electoral-2023-2024.html
https://vozdelasierra.com.mx/component/k2/item/9509-presentan-en-queretaro-estrategia-rumbo-al-proceso-electoral-2023-2024.html
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https://www.viatres.com.mx/queretaro/2022/10/5/autoridades-electorales-acuerdan-colaboracion-para-
las-proximas-elecciones-en-queretaro-13258.html 
 
https://www.elconspirador.com.mx/ine-firma-convenio-de-cara-al-proceso-electoral-2023-2024/ 
 
https://centralelectoral.ine.mx/2022/10/05/firman-autoridades-electorales-convenio-de-colaboracion-de-
cara-a-las-elecciones-de-2024/ 
 
https://www.centralnoticias.mx/post/ieeq-teeq-e-ine-firman-convenio-por-la-democracia-rumbo-al-
proceso-electoral-2023-2024 
 
https://www.cuartopoderqro.com/post/ieeq-teeq-e-ine-firman-convenio-por-la-democracia 
 
https://www.sevenmex.com/post/ieeq-teeq-e-ine-firman-convenio-por-la-democracia-rumbo-al-proceso-
del-2023-2024 
 
https://www.criptica.com.mx/noticia/celebran-teeq-ieeq-e-ine-firma-de-convenio-de-colaboracion-de-
cara-al-proceso-electoral-2023-2024 
 
https://www.elcantodelosgrillos.mx/presentan-en-queretaro-estrategia-rumbo-al-proceso-electoral-2023-
2024 
 
https://www.tiemposrj.com.mx/wp/presentan-en-queretaro-la-estrategia-rumbo-al-proceso-electoral-
2023-2024/ 
 
https://www.emisorqueretaro.com/presentan-en-quer%C3%A9taro-estrategia-rumbo-al-proceso-
electoral-2023-2024 
 
https://adninformativo.mx/ieeq-teeq-e-ine-signan-convenio-por-la-democracia-rumbo-al-proceso-
electoral-2023-2024/ 
 
https://inqro.com.mx/index.php/2022/10/05/firman-autoridades-electorales-convenio-de-colaboracion-
de-cara-a-las-elecciones-de-2024/ 
 
https://www.expresoqueretaro.com/news/firman-autoridades-electorales-convenio-de-colaboracion-de-
cara-a-las-elecciones-de-2024/ 
 
https://lalupa.mx/2022/10/05/ieeq-e-ine-presentan-la-estrategia-rumbo-al-proceso-electoral-2023-2024/ 
 
https://www.queretarotv.com/firman-convenio-el-ieeq-y-la-federacion-de-colegios-y-asociaciones-de-
abogados-de-queretaro-a-c/ 
 
https://politica.expansion.mx/mexico/2022/10/05/reforma-electoral-requiere-cirugia-fina-no-
machetazos-o-hachazos-cordova 
 
https://agencialibertad.com/firman-autoridades-electorales-convenio-de-colaboracion-de-cara-a-las-
elecciones-de-2024/ 
 
https://elqueretano.info/trafico/presentan-en-queretaro-estrategia-rumbo-al-proceso-electoral-2023-
2024/ 
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PREPARAN ELECCIONES 2023-2024 
Por Cecilia Conde 
A un año de que inicie el proceso electoral 2023-2024 en Querétaro, los tres órganos electorales del estado 
firmaron el convenio “Estrategias rumbo al proceso electoral”, para que inicien la capacitación y el trabajo 
previo al arranque oficial del proceso; el evento estuvo presidido por el consejero presidente del INE, Lorenzo 
Córdova. Al respecto, el consejero presidente aseveró que esto permitirá que los órganos electorales 
comiencen con los trabajos de coordinación y capacitación conjunta, ya que las elecciones de 2024 serán las 
más grandes en la historia del país, en la que participarán alrededor de 97 millones de votantes. “Si algo 
sabemos, después de ocho años y medio de experiencia de funcionamiento, de óptimo funcionamiento del 
sistema nacional de elecciones, es que la coordinación, el aceitar los distintos engranes del sistema electoral, 
resultan fundamental para el éxito de las elecciones”, indicó. Enfatizó que esto permitirá a los órganos 
electorales que revisen qué áreas de oportunidad existen conforme a la revisión de los procesos electorales 
pasados; independientemente de la reforma electoral que se analizará en el Congreso de la Unión. “Haya o no 
reforma electoral, va a seguir habiendo democracia en nuestro país y, por lo tanto, eso significará que las 
autoridades electorales tenemos que estar listas”, indicó. En tanto, la consejera presidenta del Instituto 
Electoral del Estado (IEEQ), Grisel Muñiz Rodríguez, señaló que se iniciará con un plan de trabajo para 
fortalecer la democracia en el estado; y como instituto se acercarán a los jóvenes que votarán por primera vez 
para capacitarlos sobre el significado que tiene ser ciudadano. Va a ser un llamado a la ciudadanía para 
sumarse de manera plena a la democracia”, subrayó. Mientras que el magistrado presidente del Tribunal 
Electoral del estado (IEEQ), Martín Silva Vázquez refirió que en cada proceso electoral hay miles de personas 
que trabaja en la preparación de dichas acciones, aunque el trabajo no es del todo visible. “Queremos una 
mejor democracia, y una mejor sociedad, queremos una mejor ciudadanía y la mejor preparación posible”, 
señaló. Además, la vocal de la junta ejecutiva del INE en el estado, Ana Lilia Pérez, explicó que realizarán un 
análisis y reflexiones sobre la democracia, y que habrá apoyo y colaboración entre las instituciones. 
“Corresponde a los órganos electorales hacer todo lo que está en nuestras manos para reforzar y revitalizar 
(la democracia)”, enfatizó. (DQ 7) 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/preparan-elecciones-2023-2024-8992569.html 
 
DENUNCIAS 
 
INVESTIGA IEEQ DENUNCIA SOBRE PROMOCIÓN PERSONAL DEL GOBERNADOR DE QUERÉTARO 
Por Estrella Álvarez 
a Consejera Presidenta del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Grisel Muñiz Rodríguez, 
confirmó que se recibió una denuncia interpuesta por el partido político Morena por concepto de promoción 
personal contra el gobernador Mauricio Kuri González. La denuncia contra del gobernador queretano, fue 
presentada por la presidenta del Comité Estatal de Morena, Rufina Benítez. En ésta denuncia se establece que 
habría utilizado recursos y material públicos para un tema político, que entraría dentro de promoción 
personal. “Está en análisis por el área jurídica del Instituto y por respeto al debido proceso de la ley electoral 
y atendiendo que no se han notificado a las partes, pues no estoy en condiciones de compartir mayor 
información”. Por ello, indicó Muñiz Rodríguez que será el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro el 
responsable de responder la denuncia. “Estamos cumpliendo con los plazos previstos por la ley para la 
tramitación con lo que al instituto corresponde de todo este trámite de toda la integración del expediente”. 
Será el IEEQ notificará a ambas partes y se cumplirán con los plazos establecidos en ley para integrar 
expediente, emplazar a las partes, celebrar la audiencia, para integrar los alegatos. La denuncia contra Kuri 
González es la única que actualmente se tiene contra un funcionario, pero indicó que no es el primer 
gobernador contra quién se ha interpuesto una denuncia. Rechazó dar nombres, por ser información con la 
cual no contaba en ese momento. “Hasta este momento sólo tenemos este escrito en este sentido”, indicó. (AM 
22) 
 
https://amqueretaro.com/queretaro/2022/10/05/investiga-ieeq-denuncia-sobre-promocion-personal-del-
gobernador-de-queretaro/ 
 

https://amqueretaro.com/quien-es-quien/2022/05/18/quien-es-mauricio-kuri-gonzalez/
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DEFENSA EXTERNA 
Luego que a través del partido Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) se denunciara al gobernador 
Mauricio Kuri, ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Murguía Gutiérrez expresó que el 
asunto está en manos del órgano electoral local, y adelantó que la defensa legal del mandatario debe ser con 
un abogado externo al Poder Ejecutivo. La denuncia que interpuso el partido de izquierda se debe a un video 
que el mandatario estatal difundió el 08 de septiembre a través de sus redes sociales, en donde habla sobre la 
alianza entre el Partido de la Revolución Institucional (PRI) y el Partido Acción Nacional (PAN). “Posiblemente 
para la atención de este asunto pudiera contactarse algún abogado de carácter externo, que dé seguimiento, 
respuesta y atención a la demanda”. La secretaria general de gobierno precisó que hasta el momento el 
gobierno del estado está sin recibir notificación de la demanda electoral, por ello estarán atentos de los plazos 
legales de los institutos electorales locales que habrán de dar salida al asunto. “A ver, el gobernador emitió un 
mensaje; corresponde al instituto y el tribunal electoral poder determinar si hay alguna responsabilidad”. (N 
2) 
 
https://noticiasdequeretaro.com.mx/2022/10/06/no-hay-plan-de-seguridad-a-nivel-federal-murguia/ 
 
EN ANÁLISIS, DENUNCIA DE MORENA EN CONTRA DE EJECUTIVO ESTATAL: IEEQ 
Por Mónica Gordillo 
La presidenta del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Grisel Muñiz Rodríguez, informó que se 
encuentra en análisis en la Dirección Jurídica el escrito que ingresó el partido Morena, en el que denuncian 
“uso indebido de bienes y recursos públicos en favor de promoción personal” por parte del 
gobernador Mauricio Kuri González por el video que subió en redes sociales a través de cuentas oficiales en 
las que se pronunció respecto a la ruptura a nivel nacional de la alianza con el Partido Revolucionario 
Institucional (PRI). La presidenta del subrayó que el IEEQ cumplirá con los plazos y tiempos previstos por la 
ley para la tramitación; por lo que integrará el expediente, dará vista a las partes y celebrará la audiencia. Al 
finalizar, señaló que la Dirección Jurídica remitirá el expediente al Tribunal Electoral del Estado de Querétaro 
(TEEQ) para su resolución. “Atendiendo a que no se han llevado a cabo las notificaciones a las partes no estoy 
ahorita en condiciones de compartir mayor información”, dijo. Asimismo, confirmó que se trata del único 
escrito que se aguarda en el instituto por presunto uso indebido de bienes y recursos públicos. “Estaremos 
atendiendo a los plazos que la norma nos marca; en eso, pueden tener seguridad”, sostuvo. El 3 de octubre, el 
Comité Estatal de Morena emitió un comunicado en el que informó que la presidenta y el secretario general 
presentaron la denuncia ante el IEEQ, dado que en el video que trasmitió el mandatario estatal se “observa de 
manera pública y notoria, la utilización de recursos públicos”, ya que -refirieron- que se grabó en su oficina al 
interior de Palacio de Gobierno. Al respecto, la secretaria de Gobierno estatal, Guadalupe Murguía Gutiérrez, 
confirmó que no han sido notificados de oficialmente por parte del IEEQ y puntualizó que corresponde al 
órgano electoral local sustanciar el procedimiento para su resolución en el TEEQ. “Posiblemente para la 
atención de este asunto pudiera contratarse algún abogado de carácter externo”, precisó. (CQRO 5) 
 
https://www.codigoqro.mx/local/2022/10/05/denuncia-de-morena-ieeq/ 
 
DENUNCIAN AL GOBERNADOR MAURICIO KURI ANTE EL IEEQ 
El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) recibió una denuncia en contra del gobernador Mauricio 
Kuri González por supuesta promoción personal, confirmó Grisel Muñiz Rodríguez, consejera presidenta de 
este organismo. “Se recibió un escrito que está en análisis por el área jurídica del instituto; por respeto al 
debido proceso y a la Ley Electoral, atendiendo también a que no se han llevado a cabo las notificaciones a las 
partes, no estoy ahorita en condiciones de compartir mayor información”, indicó Muñiz Rodríguez. 
Previamente, la presidenta del Comité Estatal de Morena, Rufina Benítez, informó que ella promovió la 
denuncia, derivado del video con el cual el gobernador reprobó la alianza que existe entre el Partido Acción 
Nacional (PAN) y el Partido Revolucionario Institucional (PRI), material que el mandatario difundió a través 
de sus redes sociales con la leyenda “la dirigencia del PRI faltó a su palabra, así no es posible continuar con la 
alianza pactada”. Se trata de un video que se filmó en la oficina que Mauricio Kuri tiene en Palacio de Gobierno, 
lo que para Morena refleja que en la realización del video se utilizaron recursos públicos, así como edición y 
producción de videos del área de Comunicación de su administración. Confirmó que la denuncia se presentó 

https://twitter.com/IEEQcomunica
https://twitter.com/makugo
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ante el IEEQ y será el responsable de notificar y emplazar a las partes involucradas en la denuncia, integrar 
los expedientes, así como celebrar la audiencia necesaria para integrar los alegatos. Al Tribunal Electoral del 
Estado de Querétaro (TEEQ) le corresponderá resolver la denuncia. “Estamos cumpliendo los plazos previstos 
en la ley para la tramitación, por lo que al instituto corresponde todo este trámite de la integración del 
expediente, el emplazamiento de las partes, celebrar la audiencia, dar oportunidad para que formulen los 
alegatos y, una vez integrado el expediente, la Comisión Jurídica estará remitiendo al Tribunal, para que lo 
resuelva”, ahondó la consejera presidenta del árbitro electoral local. Se trata de la única denuncia ante el IEEQ 
contra un funcionario de la actual administración estatal. (EUQ 6) 
 
https://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/denuncian-al-gobernador-mauricio-kuri-ante-el-ieeq 
 
AÚN SIN NOTIFICAR LA DEMANDA DE MORENA A KURI 
Por Francisco Segura y Karen Munguía  
La secretaria de Gobierno del estado, Guadalupe Murguía Gutiérrez, explicó que la demanda interpuesta por 
el partido Morena por el supuesto uso indebido de bienes y recursos públicos por parte del gobernador 
Mauricio Kuri González deberá ser atendida por las instituciones electorales. “Va a corresponder al IEEQ y al 
TEEQ sustanciar este procedimiento para que se resuelva y se atienda lo antes posible, posiblemente para la 
atención de este asunto, pudiese contratar un abogado de carácter externo para dar seguimiento, respuesta y 
atención a la demanda una vez que estemos notificados”, explicó la secretaria de gobierno. Detalló que desde 
la Secretaría de Gobierno no han sido notificados por las autoridades competentes sobre una demanda 
interpuesta por el uso indebido de bienes y recursos públicos. “Todavía no hemos sido notificados, lo que sé 
lo conozco por medio de los medios de comunicación, seguimos a la espera de que las autoridades nos lo 
informen de manera oficial”, dijo. Según lo comunicado por el Comité Estatal de Morena, el 3 de octubre 
presentó una demanda en contra del mandatario por supuesto uso indebido de bienes y recursos públicos 
luego de haber realizado un video en donde emitió su opinión respecto a la reforma de ley sobre la 
permanencia de la Guardia Nacional y en labores de seguridad pública y sobre la alianza Va por México. Grisel 
Muñiz Rodríguez, consejera presidenta del Instituto Electoral del estado de Querétaro (IEEQ), confirmó que 
el gobernador no ha sido notificado de la denuncia. En entrevista, la consejera presidenta señaló que existe un 
procedimiento que se debe seguir al interior del instituto, de acuerdo con la ley electoral, por lo que se reservó 
detalles de los avances que se tienen al respecto. (DQ 9) 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/aun-sin-notificar-la-demanda-de-morena-a-kuri-
8992088.html 
 
TRIBUNAL DEFINIRÁ DEMANDA DE MORENA 
Sobre la demanda que ha promovido Morena en Querétaro en contra del gobernador Mauricio Kuri por 
supuesto uso indebido de recursos públicos al emitir un mensaje partidista desde el Palacio de la Corregidora, 
Guadalupe Murguía consignó que no han sido formalmente notificados del proceso y añadió que, en todo caso, 
corresponderá al IEEQ substanciar el procedimiento y el Tribunal Electoral de Querétaro deberá resolver. La 
Secretaria de Gobierno, no descartó que se contrate a un abogado externo para dar atención, seguimiento y 
respuesta a la demanda “El gobernador emitió un mensaje. Corresponde al Instituto y al Tribunal Electoral el 
determinar si hay alguna responsabilidad”. (PA 1 y 3) 
 
https://plazadearmas.com.mx/lamenta-murguia-la-reforma-militar/ 
 
https://rotativo.com.mx/2022/10/05/noticias/metropoli/queretaro/procesara-ieeq-denuncia-de-morena-
contra-kuri-984277/ 
 
https://queretaro.quadratin.com.mx/investiga-ieeq-denuncia-contra-el-gobernador/ 
 
https://codiceinformativo.com/2022/10/0ieeq-debe-resolver-si-el-gobernador-cometio-alguna-falta-
guadalupe-murguia/ 
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https://laopiniondesantiago.com/ieeq-integra-expediente-sobre-denuncia-contra-el-gobernador-mauricio-
kuri/ 
 
https://www.expressmetropolitano.com.mx/investiga-ieeq-denuncia-sobre-promocion-personal-del-
gobernador-de-queretaro/ 
 
https://a3noticias.com.mx/a3news/2022/10/05/morena-denuncia-ante-el-ieeq-a-gobernador-de-
queretro/ 
 
https://inqro.com.mx/index.php/2022/10/05/contrataran-abogado-para-defender-al-gobernador-por-
denuncia-de-morena/ 
 
https://audioboom.com/posts/8169790-contrataran-abogado-para-defender-al-gobernador-por-denuncia-
de-morena 
 
https://soyqro.com/demanda-morena-a-mauricio-kuri-por-uso-indebido-de-bienes-y-
recursos/?utm_source=rss&utm_medium=rss&utm_campaign=demanda-morena-a-mauricio-kuri-por-uso-
indebido-de-bienes-y-recursos 
 
https://almomento-queretaro.com/2022/10/05/denuncia-morena-al-gobernador-mauricio-kuri-por-
promocion-personal/ 
 
https://www.noesis.com.mx/post/ieeq-investiga-la-denuncia-interpuesta-a-kuri-por-morena 
 
https://presenciauniversitariauaq.com/denuncia-contra-mauricio-kuri-por-uso-indebido-de-recursos-
publicos-aun-no-se-le-notifica-ieeq/ 
 
https://www.alertaqronoticias.com/2022/10/05/en-proximos-dias-se-notificara-a-las-partes-por-
denuncia-contra-el-gobernador-ieeq/ 
 
https://queretaro.quadratin.com.mx/se-contrataria-a-abogado-externo-para-atender-denuncia-contra-
kuri/ 
 
https://adninformativo.mx/ieeq-investiga-denuncia-de-morena-contra-mauricio-kuri/ 
 
https://queretaronetwork.tv/index.php/2022/10/05/investiga-ieeq-denuncia-sobre-promocion-personal-
del-gobernador-de-queretaro/ 
 
EXPEDIENTE Q “QUEJAS” 
Por Adán Olvera 
Los partidos políticos son de lo más simpáticos que podamos imaginar y hacen toda la parafernalia necesaria 
para quejarse de todo y por todo, pero lo más interesante es que pase lo que pase, nunca pasa nada. Las leyes 
parecen que efectivamente están hechas para romperse y violarse de la manera más astuta posible. Le 
comento un asunto que, es un caso de muchos, el pleno de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación (TEPJF) ratificó la decisión de la Unidad Técnica de lo Contencioso Electoral del 
Instituto Nacional Electoral (INE), que se consideró incompetente para resolver la queja interpuesta por el 
Partido Acción Nacional (PAN) por la presunta promoción personalizada y uso de recursos públicos del 
presidente Andrés Manuel López Obrador al presentar su libro “Hacia una economía moral”, al considerar que 
no era un asunto de materia electoral. Esto fue en 2019. La queja del PAN fue la presentación del libro que hizo 
López Obrador, al considerar que realizó promoción personalizada en propaganda gubernamental 
aprovechando los recursos y la logística, derivado de la promoción del mencionado libro, en un evento oficial 
y en medios de comunicación, para hacerse difusión personal y comercial. No pasó nada. De esas el presidente 
tiene muchas y no pasa nada; en Querétaro Morena, sin memoria alguna, presenta una denuncia contra el 
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gobernador Mauricio Kuri González ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) por el presunto 
uso indebido de bienes y recursos públicos para promoción personal. Rufina Benítez, Presidenta del Comité 
Estatal de Morena, asegura en su denuncia que el vídeo que subió el gobernador Kuri “La dirigencia del PRI 
faltó a su palabra, así no es posible continuar con la alianza pactada”, para la cual presuntamente utilizaron 
una oficina de Palacio de Gobierno y recursos materiales de la administración estatal para un asunto partidista. 
Los políticos de Morena, de verdad no ven que son como el PRI de la década de los 70 y creen que hacen lo 
correcto, lo que deberían es reformar la ley electoral para que no sea tan ridícula. DE REBOTE Por cierto “Alito” 
Moreno, dirigente nacional del PRI dejó vestidos y alborotados a los priistas en su visita pactada para hoy; ya 
había matracas y papel picado y nada más nada. (DQ 2) 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/analisis/expediente-q-quejas-8991773.html 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
SI RECORTAN RECURSOS AL INE IREMOS A LA CORTE: CÓRDOVA 
De haber recorte presupuestal para 2023, el INE volverá a recurrir a la Suprema Corte de Justicia de la Nación, 
advirtió el consejero presidente, Lorenzo Córdova, quien también agregó que se han realizado esfuerzos para 
ajustar su presupuesto. Durante la presentación de la “Estrategia rumbo al Proceso Electoral 2023-2024” en 
Querétaro, Córdova confió en que con diálogo en la Cámara de Diputados y con cifras reales se pueda evitar 
esta situación. (DQ, N, AM, P) 
 
EN ENERO QUEDARÁ APLICADA NUEVA DISTRITACIÓN EN QUERÉTARO: INE 
En el estado ya concluyó el proceso de redistritación y será hasta el 14 de diciembre cuando el Consejo General 
del Instituto Nacional Electoral apruebe, de manera definitiva, las modificaciones en todo el país, y el sexto 
distrito tendrá cabecera en Querétaro, explicó la vocal de la junta local, Ana Pérez. (DQ, AM, ADN) 

 
PARTIDOS POLÍTICOS 

 
PAN 
 
GRAVE ERROR PRORROGAR PRESENCIA MILITAR: PAN  
Los diputados y senadores del PAN que representan a Querétaro no fueron parte del grave error de prorrogar 
hasta el 2028 la fallida estrategia de seguridad y de militarización del país, señaló la presidenta de Acción 
Nacional en el estado, Leonor Mejía. Desde Querétaro, expresó, defenderemos siempre a México y a la 
Constitución, a nuestras instituciones, a los organismos electorales como el INE, a la democracia y las 
libertades. Mejía destacó la postura valiente y congruente de los senadores del PAN, en particular de Estrella 
Rojas y Alfredo Botello. (PA, DQ) 
 
PRI 
 
VAN VS LA VIOLENCIA POLÍTICA DE GÉNERO 
El PRI en el estado de Querétaro dio apertura a la Unidad Estatal para Erradicar la Violencia Política de Género 
con la que se busca asesorar y orientar a las mujeres víctimas de este tipo de violencia para que puedan 
interponer sus denuncias ante las instancias correspondientes, anunció la presidenta del tricolor en el estado, 
Abigail Arredondo. (EUQ, ESSJR, DQ) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: CADA ROBO CUESTA A EMPRESAS $64,593 
Se comete uno en el estado cada 2:30 horas y el daño es superior a la media nacional. (DQ, principal) 
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N: 97 MILLONES DE VOTANTES 
“Haya o no reforma electoral, seguirá habiendo democracia en el país y por lo tanto eso significa que las 
autoridades electorales debemos estar listas para enfrentar los desafíos de la mayor elección de nuestra 
historia”, aseveró Lorenzo Córdova Vianello en su visita a Querétaro para atestiguar la firma del convenio de 
capacitación electoral rumbo al 2024. (N, principal) 
 
AM: SUMA INE A CAPITAL UN DISTRITO ELECTORAL MÁS 
Por el aumento poblacional, el Consejo General del INE votará para añadir una quinta jurisdicción. (AM, 
principal) 
 
EUQ: ACUMULA ESTADO 100 CASOS DE INFLUENZA, REPORTA LA SSA 
Es la tercera entidad con más contagios al corte del 39 de septiembre; en el país sumaron 1,296, señala. (EUQ, 
principal) 
 
CQRO: QUERÉTARO, PRIMER LUGAR EN CONSOLIDACIÓN DEL NUEVO SISTEMA DE JUSTICIA PENAL 
La entidad mostró un índice de impunidad del 87.2%, puntuación que la colocó entre los estados que cuentan 
con menos impunidad, pues 23 entidades del país superan el 90%. (CQRO, principal) 
 
PA: LAMENTA MURGUÍA LA REFORMA MILITAR 
Observa la secretaria que no hay plan de acción ni recursos para operación en estados. (PA, principal) 
 
P: CONFINAMIENTO AFECTÓ SALUD MENTAL DE LOS QUERETANOS 
De acuerdo a datos de la Fiscalía General del Estado de Querétaro, más de 450 personas decidieron causarse 
daño, el método principal es asfixia por ahorcamiento. (P, principal) 

 
PODER EJECUTIVO 

 
INAUGURA TITULAR DE SEDESU LA EXPO MEXIMOLD 
Marco Del Prete, titular de la SEDESU, en representación del gobernador Mauricio Kuri, inauguró la cuarta 
edición de la expo dedicada al sector de moldes, troqueles, herramentales y transformación de plásticos, 
“Meximold”, misma que se realiza el 5 y 6 de octubre en el Querétaro Centro de Congresos. Este evento es el 
único en el país que se dedica a la revisión de todos los aspectos productivos de la industria de moldes, diseño, 
procesos productivos, mantenimiento y productos finales; cuenta con la participación de 90 expositores, 
además se realizarán 279 citas B2B con compradores, lo que permitirá contar con una derrama de hasta 23 
millones de dólares. (DQ, N, PA) 
 
MANTIENE EL DIF ACOMPAÑAMIENTO A JUANITO 
Continúa el apoyo por parte del DIF estatal para Juanito, menor que fue quemado por sus compañeros en la 
telesecundaria del Salitre, para los traslados a las terapias psicológicas y de rehabilitación física, destacó su 
titular, Óscar Gómez. Además, se ha apoyado a sus hermanos a través de becas, y al padre de familia, para 
conseguir empleo y siguen cercanos para ver de qué otra forma los puede seguir asistiendo. (EUQ) 
 
CERO MUERTES POR COVID-19 
Este miércoles 11 personas dieron positivo a Covid-19, mientras que se dio de alta a 5 pacientes, con esto 
Querétaro llega a los 180,013 casos desde que inició la pandemia, de los cuales 173,131 personas han 
superado la enfermedad. La Secretaría de Salud de Querétaro reportó este miércoles cero defunciones por 
Covid-19, aunque se sumaron 11 casos de la enfermedad; se trata de 4 mujeres y 7 hombres. El registro 
acumulado es de 180,013 casos; 53% son mujeres y 47% son hombres. Se dio de alta sanitaria a 5 pacientes, 
con lo que se tiene un registro de 173,131 altas (96.17%). (N) 
 
SE ADHIERE SESA A LA CONMEMORACIÓN DEL DÍA MUNDIAL DE LA PARÁLISIS CEREBRAL 
La SESA se adhiere al Día Mundial de la Parálisis Cerebral, que se conmemora el 6 de octubre de cada año, con 
el objetivo de visibilizar las necesidades de los pacientes con esta condición y sus familias, para darles el apoyo 



 

Coordinación de Comunicación Social 9 

Jueves 6 de octubre de 2022 

que necesitan. Este año el lema es  “Yo decido”. La parálisis cerebral se define como un trastorno neuromotor 
no progresivo debido a una lesión o anomalía en el desarrollo del cerebro del feto, del recién nacido o lactante. 
(N) 
 
ACUMULA ESTADO 100 CASOS DE INFLUENZA, REPORTA LA SESA 
Hasta la semana epidemiológica 30, es decir, al 29 de septiembre, Querétaro reportó 100 casos positivos a la 
Influenza, siendo el tercer estado con más incidencia en el país, reportó la Dirección General de Epidemiología, 
de la Secretaría de Salud Federal. Durante la temporada de influenza interestacional, de la semana 
epidemiológica 21 a la 39, Querétaro contribuyó con 7.7% de los 1,296 contagios confirmados en el país. (EUQ) 
 
QUERETANOS NO LE TEMEN A LA INFLUENZA 
Esta ocasión no es como en los últimos años, cuando había urgencia de vacunarse contra la Influenza. Ahora, 
una vez controlada la emergencia sanitaria por la Covid-19, los queretanos se toman con más calma la vacuna 
para evitar el AH1N1. Hace dos años, en 2020, cuando se hizo el anuncio de la vacunación contra la influenza 
y que sería abierta para toda la población, las filas eran comunes en los módulos, donde familias enteras 
esperaban a ser inmunizadas con este biológico, a falta de la vacuna contra la Covid-19, que aún no llegaba.   
(EUQ) 
 
AVANZA LA JUVENTUD QUERETANA 
Virginia Hernández, titular de la SEJUVE, informó que las juventudes queretanas representan el 31.8% de la 
población total. Ante ello expresó que, son pocos los espacios que fomentan la participación juvenil. Por otro 
lado, indicó que, se impulsó a los jóvenes emprendedores para que se acercaran a la sociedad y pudieran dar 
a conocer sus proyectos.  “Con estas acciones se lograron reunir a 81 grupos juveniles de todas las regiones de 
la entidad y que esto, además de ser un espacio para la creación de comunidad y restauración del tejido social, 
permitió trabajar en la alineación del Plan Estatal de Desarrollo Querétaro 2021-2027 con la Agenda 2030”. 
(N) 
 
FORTALECE SECTUR LAZOS CON LA ASOCIACIÓN QUERETANA DE HOTELEROS 
Con la intención de redoblar esfuerzos y conjuntar estrategias para impulsar la recuperación de la ocupación 
hotelera en la entidad, la titular de la SECTUR, Adriana Vega, sostuvo un encuentro con integrantes de la 
Asociación Queretana de Hoteleros, encabezada por Luis Signoret. Durante el encuentro, se acordó delinear 
acciones conjuntas para promover el destino a nivel nacional, reforzar acciones de capacitación que eleven el 
nivel de competitividad de los establecimientos de hospedaje, así como el diseño de estrategias para la 
creación de paquetes turísticos competitivos. (N) 
 
EXPO INTERNACIONAL PUBLICIDAD MÉXICO 
La SECTUR presentó el próximo evento, “Expo Internacional Publicidad México”, el cual se efectuará los días 
27 y 28 de octubre en el Expocentro Grand Misión Juriquilla, hasta donde se darán cita los mejores expositores 
publicitarios del país. (DQ) 
 
MUJERES PARA MEJORAR EL TRANSPORTE PÚBLICO 
Las nuevas operadoras del transporte público y privado en la entidad se encuentran en etapa de formación en 
el Instituto de Capacitación para el Trabajo del Estado de Querétaro (ICATEQ), El Marqués, donde se busca 
integrar hasta 500 mujeres al ámbito laboral bajo un esquema de servicio público y con perspectiva de género, 
como un programa de inclusión y de mejora del servicio de movilidad. (DQ) 
 
PRESA DE JALPAN ESTÁ AL 100 % 
El secretario de Desarrollo Agropecuario, Rosendo Anaya Aguilar, informó que la presa del municipio de 
Jalpan de Serra se encuentra a 100% de su capacidad. Puntualizó que estos niveles los alcanzó debido a las 
lluvias que se han registrado en los últimos días. Agregó que el resto de las presas en el estado se encuentran 
a un 30% de su capacidad. (PA) 
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SUSPENDERÁN VERIFICENTROS QUE CONDONEN MULTAS: SEDESU 
Marco Del Prete, titular de la SEDESU, informó que se suspenderá a los verificentros que incurran en 
condonaciones ilegales de multas generadas por concepto de verificación vehicular, toda vez que dicho trámite 
es facultad exclusiva de la SEDESU. Reportó, además, que la SEDESU estableció un centro de monitoreo y 
control para supervisar la operatividad de los centros de verificación vehicular que, en caso de detectar una 
anomalía en el proceso, podrán ser sancionados con la supresión de la facultad para realizar verificaciones. 
(CQRO, DQ) 
 
PLAN ESTATAL DE DESARROLLO DE LOS MEJORES DEL PAÍS 
El secretario de participación ciudadana, Antonio Rangel, dijo que el Plan Estatal de Desarrollo de la entidad 
es el único en el país que habla de los retos estratégicos para alcanzar una visión y que habla de proyectos 
prioritarios. Sostuvo que la seguridad, el agua, la energía, la reactivación económica, la movilidad y la mejora 
regulatoria con la transformación digital, son la prioridad de este gobierno. (N) 
 
SE HAN REALIZADO MÁS DE 2,700 AUDITORÍAS 
El secretario de la Contraloría, Óscar García, informó que se realizaron 173 auditorías internas, acumulando 
204 observaciones, que consisten en omisión de detalles, por lo que, de estas, 112 ya quedaron solventadas y 
59 están en seguimiento, solo 33 fueron no atendidas y dieron inicio al cuaderno administrativo de 
investigación. En el eje de Control y Evaluación, dio a conocer que en lo que va de este año se han realizado 
2,716 procedimientos de auditorías, y se tiene un monto fiscalizado hasta este momento de 24 mil millones 
de pesos, es decir, el 94% del recurso público. (N) 
 
LAMENTA GUADALUPE MURGUÍA LA REFORMA MILITAR 
Al lamentar la aprobación de la reforma que dará el mando al Ejército Mexicano sobre la Guardia Nacional, la 
Secretaría de Gobierno en el Estado, Guadalupe Murguía, refirió que ni siquiera se tiene un plan de acción ni 
operación que pueda garantizar mayores recursos, capacitación y equipamiento de las corporaciones de 
seguridad en los estados. Además, consignó que en los países civilizados no se tienen mandos militares a cargo 
de la policía. La encargada de la política interna en la entidad argumentó que se deben fortalecer a los 
uniformados  “Esto era lo que tendría que haber acompañado a la modificación legal que ya se aprobó en el 
senado”. (DQ, N, PA) 
 
50 MILLONES DE PESOS PARA PRIMERA ETAPA DE ESCUELAS EXTENDIDAS 
Para el ejercicio del programa estatal  “Contigo, Escuelas de Tiempo Completo” se cuenta con un recurso de 50 
millones de pesos, mismo que se aplicará en una primera etapa para el ciclo lectivo 2022-2023, de acuerdo 
con la SEDEQ. El recurso se aplicará a 365 escuelas de educación básica pública para que operen en horarios 
de seis a ocho horas y no cinco como normalmente lo hacen, al tiempo de ofrecer alimento a los menores de 
edad. (N) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
SEGUIRÁ CONSTRUCCIÓN DE BLOQUE OPOSITOR PARA FRENAR REFORMA ELECTORAL: BOTELLO   
Luego de que el Senado de la República aprobó la minuta para extender hasta 2028 la participación de las 
Fuerzas Armadas en tareas de seguridad pública, el senador por el PAN, Alfredo Botello refirió que seguirán 
construyendo un bloque opositor para frenar la reforma electoral propuesta por el presidente. (N, CQRO) 
 

PODER JUDICIAL 
 
QUERÉTARO LIDERA CONSOLIDACIÓN DEL SISTEMA DE JUSTICIA PENAL 
La organización de la sociedad civil, México Evalúa, presentó el resultado de su análisis anual “Hallazgos 2021” 
y por quinto año consecutivo, Querétaro ocupa el primer lugar en el ranking de consolidación del sistema de 
justicia penal, y no solo eso, sino que incrementó el puntaje en comparación con el obtenido el año pasado. Se 
reconoce a Cosmos en el ámbito nacional, por el proceso de planeación integral, el registro de información y 
el sistema interinstitucional de coordinación técnica, indispensable para una mejor operación en favor de 
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víctimas e imputados. (...) La magistrada presidente del Poder Judicial Mariela Ponce Villa asistió a la 
presentación de los resultados y participó en la mesa “Avances y Retos en la Administración de Justicia”, donde 
expuso los avances logrados, los problemas que enfrentan los poderes judiciales, las posibles soluciones, así 
como los retos pendientes y los que derivan del estudio Hallazgos 2021. (PA) 
 

MUNICIPIOS 
 
IMM SIGUE LUCHA CONTRA EL CÁNCER 
Ante la lucha no hay que desestimar ni disminuir síntomas que probablemente puedan tratarse de cáncer de 
mama, por el contrario, hay que fomentar la concientización y una cultura de prevención para detectar este 
padecimiento a tiempo, afirmó la titular del Instituto Municipal de la Mujer (IMM), María Gómez. (ESSJR) 
 
LANZAN CAMPAÑA DE ESCÁNER MAMARIO PARA PREVENIR CÁNCER DE MAMA 
En el marco del mes internacional de la lucha contra el cáncer de mama, el municipio de Querétaro y el DIF 
municipal lanzaron la Campaña de escáner mamario para la prevención del cáncer de mama; en el evento, 
también se dieron a conocer las acciones implementadas “para hacer conciencia sobre la importancia de 
prevenir esta enfermedad” refirió el presidente municipal de Querétaro, Luis Nava. Al evento acudieron la 
presidenta del Sistema Municipal DIF, Arahí Domínguez; la directora del DIF Municipal de Querétaro, Laura 
Garibay, y la coordinadora de Prevención y Fortalecimiento a la Salud de la misma entidad, Gabriela Valencia, 
quien detalló que los escáneres mamarios se encuentran fijos en las siete delegaciones. (DQ, N, AM, CQRO, 
EUQ, PA) 
 
ANOMALÍAS EN EL 5% DE EXPLORACIONES MAMARIAS 
En el municipio de Querétaro, el 5% de las mujeres que se realizan una exploración mamaria son detectadas 
con alguna lesión, así lo informó la coordinadora de Prevención y Fortalecimiento a la Salud del Sistema DIF 
Municipal, Gabriela Valencia. De los 2,166 estudios de prevención contra el cáncer de mama que ha realizado 
el gobierno municipal en lo que va del año, 107 pacientes han resultado con alguna anomalía en sus senos, por 
lo que han tenido que ser remitidas al Hospital del Niño y la Mujer para descartar el cáncer. (P) 
 
ATIENDE DIF CASOS DE BULLYING ESCOLAR  
Uno de los principales programas que está llevando a cabo el Sistema Municipal DIF en San Juan del Río, son 
las pláticas de prevención sobre el bullying en todos los niveles escolares, refirió Georgina Sánchez, presidenta 
del patronato de esta dependencia. (ESSJR) 
 
BRINDAN ATENCIÓN A LOS ADULTOS MAYORES 
La Coordinación de Atención al Adulto Mayor del Sistema Municipal para el DIF de Pedro Escobedo realizó la 
atención médica preventiva a personas de la tercera edad provenientes de las comunidades de San Fandila, La 
Venta y Ajuchitlancito, informó la dependencia a través de un comunicado. (ESSJR) 
 
CONCRETARÁN CONVENIO CON SECRETARÍA DE INFRAESTRUCTURA, COMUNICACIONES Y 
TRANSPORTES 
El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, informó que en próximos días se concretará la suscripción 
del convenio con la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SCT), para hacerse cargo 
del mantenimiento del tramo urbano de la carretera 57. (DQ) 
 
PSEUDO “INFLUENCERS” CAUSAN ACCIDENTE A CICLISTA POR “BROMA”, EN CORREGIDORA 
Querían seguidores y ahora enfrentan proceso penal. Y es que dos ilusos “Tiktokers” tuvieron la idea de salir 
en un automóvil a tirar ciclistas para luego humillarlos. Todo lo anterior como parte de un reto en la referida 
red social. Una de sus víctimas circulaba en inmediaciones de la colonia Candiles cuando fue agredido por los 
sujetos al tiempo que le grababan y se burlaban de él. Sin embargo, no contaban con que el ofendido pediría 
auxilio a una patrulla que se ubicó en el sitio. (DQ, PA, P) 
 
 



 

Coordinación de Comunicación Social 12 

Jueves 6 de octubre de 2022 

VAN CONTRA PRESTAMISTAS COLOMBIANOS EN PEDRO ESCOBEDO 
En el municipio de Pedro Escobedo se ha logrado la detención de 12 colombianos que se dedicaban a prestar 
dinero a la ciudadanía, para luego cobrar intereses altos. El secretario de seguridad pública municipal, Julio 
Cesar Correa Castillo, dijo que han intervenido en casos donde los ciudadanos reportan amenazas por parte 
de los prestamistas. (PA) 
 
ASISTIÓ LUIS NAVA AL ANIVERSARIO DEL MERCADO MUNICIPAL DE LOMAS DE CASA BLANCA 
El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, en compañía de su esposa y presidenta del Patronato del 
Sistema Municipal DIF, Arahí Domínguez, asistió al LXIII aniversario del Mercado Municipal de Lomas de Casa 
Blanca, el cual dijo, gracias al trabajo de los comerciantes se ha convertido en uno de los más importantes para 
la economía local de la zona. En compañía de la secretaria de Gobierno, Lupita Murguía Gutiérrez, Luis Nava 
recordó que el pasado 14 de junio el Municipio de Querétaro entregó el nuevo estacionamiento del mercado 
con capacidad de 113 cajones, además de un nuevo salón de reuniones, la rehabilitación de la plaza adjunta 
Andrés Balvanera, pavimentación de las avenidas 8 y 10, el cambio de las cubiertas de la nave principal y 
modificación total de las instalaciones eléctricas; lo que permitió dignificar el trabajo en este tradicional 
mercado en beneficio tanto para las y los comerciantes, como para todos sus clientes. (DQ, N, PA) 
 
RESPONSABLE DE CAÍDA DE NEPTUNO TENDRÁ QUE PAGAR REPARACIÓN DEL DAÑO: LUIS NAVA 
El responsable por la caída de la estatua de la Fuente de Neptuno tendrá que pagar una reparación del daño, 
aseguró el alcalde capitalino, Luis Nava, y agregó que para ello las secretarías de Cultura y Administración 
realizarán una evaluación del costo de los daños a reparar. En ese sentido, aseguró que las fuerzas de 
seguridad de la capital del estado colaborarán con la FGE para dar con el responsable, dando los elementos de 
prueba que la dependencia municipal pueda brindar para determinar responsabilidades. (DQ, AM, EUQ, PA, 
P) 
 
ANALIZARÁN DAÑOS DE LA FUENTE DE NEPTUNO Y EL COSTO DE LA REPARACIÓN 
La Secretaría de Cultura y la Secretaría de Administración del municipio de Querétaro deberán trabajar en 
conjunto para analizar los daños que presenta la fuente de Neptuno y determinar el costo de la reparación, en 
caso de ser necesario; luego de que en días pasados se reportó la caída de la escultura que la compone. (N) 
 
NUEVA TITULAR DE LA SECRETARÍA DE LA MUJER SERÁ TRABAJADORA DEL MUNICIPIO 
Luis Nava adelantó que se realizan ajustes internos para el nombramiento de la nueva titular de la Secretaría 
de la Mujer. Esto, tras la salida de María Guadarrama de la Secretaría para incorporarse a la Subsecretaría de 
Derechos Humanos del Gobierno del Estado de Querétaro. Señaló que están haciendo valoraciones, por lo que 
será al finalizar esta semana cuando ya se defina a la nueva secretaria municipal de la mujer. (DQ, N, AM) 
 
MUNICIPIO DE EL MARQUÉS Y EL IVEQ, FIRMAN CONVENIO DE  “PROGRAMA MUNICIPAL APOYO A 
VIVIENDA DIGNA"  
El presidente municipal de El Marqués, Enrique Vega, acompañado de la directora general del IVEQ, Lorena 
García encabezaron la ceremonia del "Programa Municipal de Apoyo a Vivienda Digna”, con el cual se 
benefician 26 familias marquesinas de mediana y alta vulnerabilidad. (...) Al respecto, el presidente municipal 
de El Marqués destacó que serán los propios ciudadanos de las diferentes localidades quienes determinen 
quienes recibirán las viviendas.  “Seguirá siendo así el criterio y lo vamos a seguir haciendo así, que sea por 
selección para que sea a la gente que más lo necesita y no tengamos reclamos. Y juntamos a toda la comunidad 
y que sean ellos quienes escojan para que todos estén muy contentos”. (DQ, N, AM, PA) 
 
SIETE MIL BENEFICIADAS CON EL PROGRAMA DE TERMOGRAFÍA EN CORREGIDORA 
En la Secretaría se busca la formación integral de la mujer, dijo la titular del área, Patricia Narváez, quien 
destacó que se han atendido alrededor de siete mil mujeres con el programa de termografía, además de los 
diversos talleres que se imparten. Apuntó que Corregidora, gracias al interés del alcalde Roberto Sosa 
Pichardo por mantener la salud de las mujeres en buen estado, se ha beneficiado a cerca de siete mil mujeres, 
no solamente del municipio, sino de otros como Amealco, El Marqués, Querétaro, lo que representa el 30% de 
mujeres beneficiadas. (N) 
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ATENDERÁ CABRERA CONFLICTO EN 57 
Derivado de los constantes accidentes que se registran en la carretera federal 57, justo en el tramo de 
reparaciones que pasa por San Juan del Río, el presidente municipal Roberto Cabrera mencionó que tras haber 
pasado la rendición de su informe ahora podrá encabezar una mesa de trabajo para buscar un acercamiento 
con la SCT y crear estrategias que reduzcan este tipo de riesgos para los automovilistas. (N) 
 
PROTEGERÁN BORDADOS OTOMÍES EN AMEALCO 
Aurelio Sigala, titular de la Coordinación Estatal de Pueblos Indígenas en el estado de Querétaro, dijo que uno 
de los compromisos que se tienen para con los artesanos de la entidad, es la protección de los bordados que 
hacen alusión a su cosmovisión, y que son plasmados por este sector. (ESSJR) 
 
INSTAN A USAR LOS CUBREBOCA EN SAN JUAN DEL RÍO 
El uso del cubreboca en empresas adheridas a la Confederación Revolucionaria de Obreros y Campesinos 
(CROC), de la región, será obligatorio con la finalidad de reducir los riesgos de contagios de Covid-19 y 
enfermedades de temporada. Así lo dio a conocer el secretario general del organismo sindical, Dimas Peralta 
quien aseguró que si bien, el uso de la mascarilla no es obligatoria en la entidad, empresas croquistas 
coincidieron en que los espacios de trabajo, será prioritario para evitar problemas de salud pública. (ESSJR) 

 
INFORMACIÓN GENERAL 

 
URGE IMPLEMENTACIÓN DE FOTOMULTAS: SACA LA BICI 
Es necesario que se implementen las fotomultas en Querétaro de forma inmediata, ante los accidentes que se 
han registrado por exceso de velocidad, consideró Agustín Osornio, integrante de la asociación Saca La Bici. 
“El gobernador tiene contemplado, para inicios de enero del próximo año, implementar las fotomultas y por 
supuesto que estamos a favor de que se implementen, haciéndole las observaciones, sobre todo, porque puede 
haber unos contras de esta propuesta”, precisó. (CQRO, principal) 
 
DESTACA LA CMIC PARTICIPACIÓN EN 5 DE FEBRERO DE EMPRESAS QUERETANAS 
La mayoría de las empresas que han participado en la obra de Paseo Cinco de Febrero han sido queretanas, 
comentó el presidente de la CMIC, Óscar Hale. “Insisto: muchas de estas empresas han sido queretanas y eso 
ha hecho que los números de la industria aquí en Querétaro crezcan”, notificó. Por ello, dijo que esperan que 
vaya a crecer la inversión en la industria de la construcción con la contratación de ICA. (AM) 
 
DONAN CIRUGÍAS A MUJERES 
El próximo año se tiene previsto donar cirugías reconstructivas de mama a mujeres que padecieron cáncer de 
seno y que fueron intervenidas a mastectomía radical en los últimos años. La presidenta de Mujeres Unidas 
Contra el Cáncer de Mama A.C., (MUCCAM), Iliana Badillo informó que son 12 cirugías reconstructivas las 
previstas para el 2023, una por mes, debido a la prolongada jornada que ello conlleva para la intervención de 
la cirugía. (ESSJR) 
 
IMAGEN DEL DÍA / APATÍA ANTE VACUNACIÓN 
La campaña de vacunación contra la Influenza transcurre en calma, no es como en los dos últimos años, cuando 
había urgencia de inocularse por la pandemia de Covid-19 y había largas filas; ahora hay módulos que cierran 
temprano ante la falta de interesados. (EUQ) 
 
AVISA COFEPRIS POR FÁRMACO ANTI COVID-19 
La COFEPRIS emitió un aviso de riesgo sobre medicamentos antivirales para el tratamiento de pacientes con 
coronavirus. (AM, N) 
 
“ENCONTRÉ AL ISSSTE EN PUROS HUESITOS” 
En el ISSSTE trabajamos para erradicar la corrupción y hoy ya cuenta con una estabilidad financiera muy 
importante, afirmó el director general del instituto, Pedro Mario Zenteno, esto al encabezar en Querétaro, la 
ceremonia de Inauguración del Torneo nacional de Cachibol ISSSTE 2022. (DQ) 
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QUERÉTARO, SEXTO EN GENERACIÓN DE EMPLEO 
Durante septiembre de 2022 crecieron en 5.8% los puestos de trabajo afiliados al IMSS, en comparación con 
el cierre de septiembre de 2021. La dependencia federal informó que el estado se colocó en el sexto lugar, con 
la mayor tasa de crecimiento anualizada. El primer lugar lo logró Tabasco, con un incremento de 13.5%; 
seguido de Baja California Sur, con 12.3%; Quintana Roo, 11.9%; Hidalgo, 8.3%; Nayarit, 6.6%; Querétaro, 
5.8%; Tlaxcala, 5.7%; y Yucatán, 5.6%. El resto de los estados están por debajo del 4.8%. (AM, EUQ) 
 
EXPORTACIÓN AUMENTÓ 27.5%, CON UN VALOR DE 4, 493 MILLONES DE DÓLARES 
En el segundo trimestre del año, las exportaciones del estado sumaron 4,493 millones de dólares, logrando un 
crecimiento de 27.5% respecto al mismo periodo de 2021, revelan estudios de la consultora TResearch 
International. Con este crecimiento, Querétaro se posicionó en el lugar 12 a nivel nacional.  (EUQ) 
 
ARRANCA LA CUARTA EDICIÓN DE MEXIMOLD 
Se inauguró la cuarta edición de Meximold, la expo dedicada al sector de moldes, troqueles, herramentales y 
transformación de plásticos, misma que se lleva a cabo en el Querétaro Centro de Congresos. Este evento se 
dedica a la revisión de todos los aspectos productivos de la industria de moldes, diseño, procesos productivos, 
mantenimiento y productos finales.  (EUQ) 
 
QUERÉTARO, NOVENA ENTIDAD CON MAYOR ACCESO A LA CANASTA BÁSICA 
La organización Acción Ciudadana Frente a la Pobreza dio a conocer su listado nacional de entidades con el 
mejor y peor pago salarial a su población trabajadora, y en esto Querétaro se coloca como el sitio 9 a nivel 
nacional, con una población de 479,131 personas que, se estima, laboran con sueldos insuficientes para 
alcanzar y pagar sus insumos necesarios. Los primeros tres lugares con mejores salarios en dicho listado son 
Baja California Sur, Colima y Aguascalientes; dicha clasificación señala que son las entidades líderes con mayor 
acceso de su población a la canasta básica. (AM) 
 
REGRESA A QUERÉTARO LA ICÓNICA CARRERA PANAMERICANA 
La Carrera Panamericana, una de las más icónicas competencias de autos clásicos, regresará a Querétaro el 
próximo domingo 16 de octubre, con la participación más de 50 vehículos distribuidos en 10 diferentes 
categorías; así lo anunciaron autoridades estatales encabezadas por el jefe de la Unidad de Apoyo 
Administrativo de la Secretaría de Turismo, Cristopher Merlos y la directora de la Carrera Panamericana, 
Karen León. (N, CQRO, PA)  
 
GUACAMAYA REVELA ANÁLISIS SOCIAL DEL ESTADO 
El hackeo realizado a la Secretaría de la Defensa Nacional (SEDENA) por parte de un grupo que se denomina 
Guacamaya reveló la existencia de miles de documentos, entre los cuales está uno denominado “Panorama 
político, social y delincuencial del Estado de Querétaro, con motivo de la visita del presidente de la República 
a los municipios de Querétaro y San Juan del Río”. (AM) 
 
SEGÚN UN DOCUMENTO FILTRADO DE LA SEDENA, AMLO VISITARÁ QUERÉTARO EL 30 DE DICIEMBRE 
El informe sustraído a la SEDENA revela que el presidente de México, Andrés Manuel López Obrador visitará 
el 30 de diciembre la entidad para dos eventos: uno en el Hospital del IMSS en la capital queretana y otro en 
el Hospital General de San Juan del Río, por lo que se hace un análisis de posibles altercados o manifestaciones 
sociales con motivo de la visita. (AM) 
 
CITAS EN EL SAT TARDAN TRES MESES 
Hasta 3 meses para conseguir una cita en el SAT reportaron los ciudadanos en Querétaro, por lo que hay un 
peregrinaje de personas hacia municipios como Celaya, en Guanajuato. (DQ) 
 
Discrecionales, sanciones a casos de acoso en la UAQ: Ávila Eggleton 
Las sanciones a los casos de violencia de género se toman de manera discrecional por la Comisión Instructora 
de Consejo Universitario y la Oficina del Abogado General de la Universidad Autónoma de Querétaro, aseveró 
la directora de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la UAQ, Marcela Ávila Eggleton. (CQRO) 
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“PLIEGO PETITORIO EN CONSTRUCCIÓN” 
Luego de siete días de paro en la UAQ, el Comité de Redacción del pliego petitorio informó en redes sociales 
que aún continúa en construcción de este documento, mismo que se presentará ante las autoridades 
universitarias sin que aún se tenga una fecha definida. El Comité indicó su disposición para evitar que 
trabajadores se vean afectados, por lo que para impedir que el paro obstruya el pago de sus sueldos, permitió 
que el personal ingresará a las instalaciones de la máxima casa de estudios del estado y también que adquieran 
equipos, para que pueda hacer frente a la entrega.  (DQ, N, EUQ) 
 
PIDEN A PARISTAS A CUIDAR INSTITUCIÓN 
El equipo de la administración central de la rectoría de la UAQ llamó a la comunidad universitaria a cuidar la 
institución y sumar esfuerzos para la pronta resolución del conflicto derivado de la violencia de género que 
han anunciado estudiantes. (DQ) 
 
IGLESIA RESPETA PARO EN LA UAQ 
La iglesia católica será respetuosa a la solicitud de la rectora de la UAQ en que no se politice el tema del paro 
estudiantil, aunque reconocieron como una legítima demanda la petición de seguridad y respeto en la UAQ. 
“Somos respetuosos de que el tema sea de la universidad. Por otra parte, tenemos la confianza de que se tiene 
la sabiduría y experiencia para resolver el tema de manera positiva”, expresó Martin Lara. El vocero de la 
Diócesis de Querétaro coincidió en el tema de que se debe proteger a la mujer y a todas las personas 
susceptibles a la violencia. (N, PA) 
 
QUERÉTARO, PRIMER LUGAR EN CONSOLIDACIÓN DEL NUEVO SISTEMA DE JUSTICIA PENAL 
Durante 2021, Querétaro obtuvo el primer lugar a nivel nacional en el “ránking” de consolidación del Nuevo 
Sistema de Justicia Penal, con una puntuación de 1,012 puntos de los 1,200 requeridos para alcanzar el 
estándar ideal, informó la organización México Evalúa, a través de su informe “Hallazgos 2021". Seguimiento 
y Evaluación del Sistema de Justicia Penal en México”. “En el Ránking Nacional de Avance en la Consolidación 
del Sistema de Justicia Penal, analizamos la progresión que se realiza en cada entidad para la construcción de 
condicionantes de la operación que faciliten la operación del sistema de justicia penal”, precisó. (CQRO) 
 
CADA ROBO CUESTA A EMPRESAS 64,593 PESOS 
Cada robo le cuesta a las empresas y negocios queretanos 64,593 pesos en promedio, entre la pérdida 
registrada y las medidas de seguridad implementadas. Se trata de la sexta cantidad más alta del país que 
reporta una media de 56,936 pesos. (...) De acuerdo con la Encuesta Nacional de Victimización de Empresas 
(ENVE) 2022, de 2019 a 2021, hubo un incremento de 8.3% en el número de establecimientos mercantiles 
que fueron víctima de delito en el estado de Querétaro, al pasar de 2,973 a 3,220. (DQ) 
 
USAN LA LEY OLIMPIA SOLO 30% DE AFECTADAS 
Lo que va del año se han detectado por lo menos 25 casos de violencia cibernética en el municipio de San Juan 
del Río, en contra de mujeres, de los cuales el 30% se denunció ante FGE, así lo dio a conocer Evelyn Sinecio, 
presidenta del Colegio de Psicólogos en esta demarcación. (ESSJR) 
 
400 LÍDERES FIRMARÁN PACTO POR LA PAZ EN QUERÉTARO 
Este viernes 7 de octubre a las 6 de la tarde se llevará a cabo la firma de la Alianza por la Cultura de la Paz en 
el auditorio Juan Pablo ll del Instituto La Paz. Se trata de una iniciativa de la Diócesis de Querétaro para 
comprometer a diversos sectores a evitar todo tipo de violencia en sus entornos. El vocero de la iglesia católica 
en Querétaro, Martín Lara detalló que se espera la participación de 400 firmantes; líderes empresariales, 
líderes de diferentes religiones, medios de comunicación, artistas, influencers, médicos, representantes de 
organizaciones sociales y miembros de diversas profesiones. Asimismo, están invitados a firmar el pacto 
representante de las comunidades indígenas, migrantes, jóvenes y adultos mayores. Han descartado la 
invitación de jefes de gobierno y entes gubernamentales para evitar la politización del evento, al ser una 
iniciativa social. (PA) 
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COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
CUARTO DE GUERRA  
FIRME. Vayan apuntando a Alonso Landeros Tejeida entre las cartas fuertes a suceder a Toño Mejía Lira en 
Tequisquiapan. Priista de corazón y 2 veces alcalde de Pedro Escobedo, hoy secretario de Gobierno de Mejía, 
por experiencia y afectos tiene apoyo de priistas, de independientes y hasta del panismo local. Ahí va. FIESTA. 
Al grito de "que los cumplas feliz..." el ex alcalde saniuanense Gustavo Nieto Chávez juntó más priistas que los 
últimos 3 dirigentes estatales del partido tricolor, y eso que la convocatoria fue sólo para festejar sus 51 años 
de vida. La asistencia de decenas de personajes tricolores, más la de algunos panistas de la región, exhibió el 
muy escaso liderazgo y oficio de Abigail Arredondo. VACANTE. La tercera es la vencida: Luis Nava anuncia que 
el reemplazo en la Secretaría de la Mujer del Municipio de Querétaro saldrá del actual equipo en el Centro 
Cívico, no será externo. (ESSJR) 
 
#ASTERISCOS 
UTOPÍA. La “travesura” casi criminal de un par de jóvenes que derribaron desde su automóvil a un ciclista 
pone nuevamente sobre la mesa la insuficiente infraestructura para garantizar que la bicicleta pueda escalar 
como medio de transporte alternativo. Lejos quedó la utópica idea que tuvo un alcalde que quiso convertir a 
Querétaro en la capital mundial de la bicicleta. Buenas intenciones hay muchas; acciones, muy pocas. ENTRE 
LAS MEJORES. Para atajar el cotilleo político de quienes solo buscan desgastar la imagen de la UAQ, la usuaria 
@GabaSanaya recordó que el ‘ranking  ’de Mejores Universidades 2022, que se elabora anualmente desde hace 
14 años, ha calificado a la Universidad Autónoma de Querétaro dentro de las 10 mejores instituciones de 
educación superior, incluso por encima de muchas universidades privadas y en gran medida por su aportación 
científica, cultural y social.  ¿Y LAS PLACAS?  Es común ver unidades del transporte público colectivo 
circulando sin placas. Las nuevas unidades –más amarillas que naranjas– tampoco portan las debidas láminas 
para transitar. ¿Quiénes permiten, toleran o se hacen de la ‘vista gorda’? Los queretanos realizaron un gran 
esfuerzo para cumplir con un reemplacamiento. ¿Por qué los concesionarios no hacen lo mismo? ¿No hay 
láminas o se ‘brincan ’el trámite? (AM) 
 
BAJO RESERVA 
Nos cuentan que en la rectoría que encabeza Teresa García Gasca tienen preocupación porque no se ve cuándo 
terminará el paro que inició el viernes pasado. Pues trascendió que al interior de la Comisión Redactora de 
estudiantes hay jaloneos, y posibles quiebres con los representantes de las Facultades, por lo que circula la 
versión que ya se tiene el pliego petitorio redactado, pero no han convocado a la mesa de trabajo ni lo han 
entregado a las autoridades universitarias. ¿Será cierto que quieren debilitar todavía más a la debilitada 
rectora de cara a la sucesión electoral?  Un ex calzadista llega a Promoción Turística. Hay un nuevo director de 
promoción turística en Turismo estatal. Este cargo recae, nos cuentan, en Gerardo Vázquez Mellado. Este 
nuevo funcionario se le recuerda en el sexenio de José Calzada Rovirosa, pues presumía en aquel entonces su 
amistad cercana con el mandatario priista. Estuvo al frente de la delegación de la Secretaría del Trabajo y 
Previsión Social y siempre se quedó con ganas de ser diputado federal por el tricolor, partido del que hoy 
reniega. Gerardo Vázquez Mellado, nos cuentan, es un personaje al que le gusta el protagonismo, al grado que 
a todo evento público al que asistía como funcionario federal, llevaba a su secretaria y chofer para ponerlos a 
corretear reporteros para repartirles boletines de prensa.  (EUQ 2) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
Destaca TSJ posición de Querétaro en 'ránking' por quinto año consecutivo. Que la magistrada presidenta del 
poder Judicial en el estado asistió a la presentación de Hallazgos 2021, de México Evalúa, y participó en la 
mesa Avances y Retos en la Administración de Justicia, donde expuso los avances logrados, los problemas que 
enfrentan los poderes judiciales, las posibles soluciones, así como los retos pendientes y los que derivan del 
estudio expuesto. En un breve comunicado, el Tribunal Superior de Justicia destacó que la entidad se mantenga 
en el primer lugar en el 'ránking' de consolidación del sistema de justicia penal, por quinto año consecutivo; y 
además, haya aumentado el puntaje en comparación con el año pasado. En esta ocasión, México. Evalúa tuvo 
el aval de organizaciones públicas y de la sociedad civil internacionales, como la Agencia de los Estados Unidos 
para el Desarrollo Internacional, (USAID, por sus siglas en inglés) y la Fundación Alemana Friedrich Naumann 
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en América Latina. GN no participa en asuntos de seguridad pública en la entidad: Murguía. Que en la Zona 
Metropolitana del estado, la Guardia Nacional no participa en asuntos de seguridad pública, subrayó la 
secretaria de Gobierno en el estado, Guadalupe Murguía Gutiérrez. Tras la aprobación por parte del Senado de 
la reforma que amplía hasta el 2028 la presencia en la calle por parte de elementos de las Fuerzas Armadas, la 
funcionaria estatal reiteró que mantienen un trabajo cercano con la Guardia Nacional y el Ejército; sin 
embargo, puntualizó que dichas instituciones de seguridad llevan solo seguimiento de los asuntos y temas de 
carácter federal; por ejemplo, la atención del robo de hidrocarburos. En enero, reestructuración de distritos 
electorales en Querétaro. Que la vocal de la Junta Local Ejecutiva del INE en Querétaro, Ana Lilia Pérez 
Mendoza, confirmó que a partir de enero del 2023 dará inicio la reestructuración de los distritos electorales 
federales en el estado, los cuales aumentarán a seis. Explicó que es probable que, el 14 de diciembre, el Consejo 
General del INE apruebe de manera definitiva el proceso de distritación para todo el país. (CQRO 2) 
 
FUEGO AMIGO  
Un año más. La directiva del equipo Querétaro renovó el contrato del técnico argentino Mauro Gerk para el 
Clausura 2022, tras una de las peores temporadas de Gallos Blancos, que terminaron en el sótano de la 
clasificación y con graves sanciones por los hechos violentos del 5 de Marzo que obligaron a jugar sin público, 
sin ingresos y con multas. Evidentemente se valoró que “El Tanque” no tuvo un equipo competitivo por falta 
de refuerzos. Lograron 9 de 51 puntos posibles, con una victoria, 6 empates y 10 derrotas. (PA 1) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS 
Por Juan Antonio del Agua  
Otra medalla para Santiago Nieto. Como un triunfo personal debe estar sintiendo nuestro paisano SANTIAGO 
NIETO CASTILLO –hoy procurador de justicia en Hidalgo- la orden de aprehensión girada por un juez en contra 
del ex gobernador de Tamaulipas CABEZA DE VACA a quien investigó y comprobó sus corruptelas desde la 
Unidad de Inteligencia Financiera. Y por aquí alguno debe estar respirando tranquilo. ¿A poco no? Agua de la 
corrupción puede llevar a prisión. (PA 1) 
 
PLAZA DE ARMAS  
Por Sergio Venegas Ramírez 
Transexenal. Como un grave retroceso se advierte la creciente militarización del país promovida por el 
presidente Andrés Manuel López Obrador y reforzada con la votación del martes en el circo del Senado de la 
República para postergar la presencia del Ejército en las calles hasta el 2028. La iniciativa aprobada con 87 
votos a favor (incluidos 13 del PRI y dos del PRD) y 40 en contra de Acción Nacional, Movimiento Ciudadano 
y el Grupo Plural, avala la participación de las Fuerzas Armadas en tareas de seguridad pública. En el caso de 
los senadores de Querétaro, votaron dos en contra: Alfredo Botello y Estrella Rojas del PAN, y uno a favor, 
Gilberto Herrera de Morena. El hecho constituye a decir de los juristas consultados por este armero un 
retroceso de 70 años, cuando Manuel Ávila Camacho -el último general en la Presidencia de la República- 
abolió el sector militar del partido oficial, que había sido creado por Cárdenas y profesionalizó al Ejército. A 
contracorriente de la historia y de sus propias propuestas como opositor, el hoy mandatario ha diversificado 
a las respetabilísimas fuerzas armadas que además de sus tareas tradicionales de auxilio a la población en 
casos de emergencia y de protección a la integridad nacional, hoy construyen y administran obras y servicios 
públicos y, válgame dios, se les frena en la lucha contra la delincuencia organizada.     Abrazos no balazos es la 
consigna del sexenio, mientras crece el número de homicidios en el país por encima de los números de los 
sexenios anteriores cuando gobernaba lo que AMLO llama “la mafia del poder”. Hoy legisladores priistas, 
liderados por Alejandro Moreno “Alito”, le han concedido a Morena una mayoría calificada que el pueblo 
bueno y sabio no le dio en las urnas y tendremos a los militares en funciones de seguridad pública durante los 
próximos seis años. Así de fácil. Así de difícil. -ANDADOR LIBERTAD- Pésame. Desde este espacio 
acompañamos a nuestro amigo Dante Aguilar Calvo, coordinador de Comunicación Social del Ayuntamiento 
de Querétaro, por la sensible pérdida de su padre, don Isidro Ángeles. Descanse en paz.    -OIDO EN EL 1810- 
UAQ. A seis días del paro en la Universidad Autónoma de Querétaro, el movimiento estudiantil -cuya causa es 
completamente legítima- parece que comienza a desvirtuarse, con el manoseo de parte de actores políticos 
que buscan llevar agua a su molino desgastando a la rectora Teresa García Gasca. Nos dicen que el pliego 
petitorio ya terminó de redactarse por parte de los estudiantes y la pregunta es ¿por qué no se ha entregado 
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a las autoridades universitarias? Un caso para la araña.  -¡PREEEPAREN!-  De escándalo. Con un tacto de 
elefante, el alcalde de Huimilpan, Juan Guzmán, decidió correr a cuatro mujeres de su gabinete. Sí: No una, ni 
dos, ni tres, ¡cuatro! Despachó a las titulares de Desarrollo Urbano y Ecología; a la de Administración; a la 
directora del DIF y a la del Órgano Interno. Me dicen que tales medidas se enmarcan en caprichos más que en 
falta de resultados. El tema es que, por ejemplo, el nuevo secretario del Órgano Interno, Lucio Miguel Marcelo, 
no cumple con el requisito de contar con maestría. Pero como don Juan se cree virrey, busca reformar el 
reglamento para retirar esa traba y que su amigo pase de ser encargado de despacho a contralor municipal. 
Chulada. -¡AAAPUNTEN!- En cambio. La presidenta estatal del PRI, Abigail Arredondo, anunció la creación de 
la Unidad para Erradicar la Violencia Política de Género. Arredondo Ramos dijo que, en el proceso electoral 
del 2021, en el ámbito local, se presentaron 87 casos de violencia de género: “en el 75 por ciento de los 
expedientes se acreditó un tipo de violencia simbólica, en el 42, violencia psicológica, el 23 violencia verbal y 
el seis por ciento, sexual y física”. Muy bien. -¡FUEGO!- Misterio. Han pasado ya tres días y aún no se informa 
nada sobre el derribo de la emblemática estatua de Neptuno ni de sí sirvieron de algo las cámaras de seguridad 
instaladas frente al Jardín de Santa Clara. ¡Porca miseria!  (PA 1) 
 
 
#POLÍTICA CONFIDENCIAL 
Fidencio López Plaza, obispo de la Diócesis de Querétaro, firmará este viernes, junto con otros 400 dirigentes 
sociales y empresariales, un decálogo para la paz que entre otras cosas los compromete a fomentar la 
reconciliación y el perdón en familias y comunidades para erradicar la indiferencia, la violencia y el odio. 
Amén. Paristas. Este jueves, la Universidad Autónoma de Querétaro cumplió siete días de un paro que no 
parece estar ni cerca de solucionarse; lo peor es que, nos dicen, ya hay voces que le susurran al oído a las 
autoridades universitarias la opción de usar reventadores. El reloj para la rectoría corre en contra. Juan Luis 
Ferrusca no la tiene sencilla luego de que el presidente municipal Luis Nava sostuvo que será el responsable 
de causar daño a la estatua de Neptuno, la madrugada del lunes, quien pague los costos de la reparación del 
monumento; lo malo es que el titular de la Secretaría de Seguridad Pública Municipal de Querétaro no ha 
aclarado si las cámaras del C4 captaron la fechoría y así está complicado dar con el responsable. (P) 
 
EL ALFIL NEGRO  
Se les cayó el teatrito: La enorme y circense carpa instalada sobre Prolongación Bernardo Quintana, se abatió 
anoche con el peso del agua de las fuertes lluvias y viento. No hubo lesionados, pero sí fue una escena de 
emergencia por la cantidad de tubos que pudieron salir volando. (N) 
 
#EN LA MIRA 
Ejército hasta 2028. El pasado 4 de octubre, ya por la noche, el Senado de la República aprobó que el Ejército 
permanezca hasta 2028 en tareas de seguridad pública. Como advertimos en editoriales anteriores, ahora la 
ruta de este dictamen pasará por los congresos estatales, no sin antes volver a la Cámara de Diputados federal 
para avalar la adecuación al dictamen. Una vez avaladas por el Poder Legislativo, las reformas o adiciones 
deberán ser ratificadas por la mayoría absoluta (la mitad más una) de las legislaturas de las entidades 
federativas y publicadas en el Diario Oficial de la Federación por el Ejecutivo federal para culminar su proceso 
legislativo. Aun con este dictamen, la discusión de fondo seguirá en cómo fortalecer a las policías locales para 
fomentar la prevención social de la violencia y de la delincuencia. Ayer, el presidente del Consejo General del 
INE, Lorenzo Córdova Vianello, fue a la entidad, donde afirmó que podría acudir a la Suprema Corte por los 
recortes presupuestales al organismo autónomo. En temas electorales, Querétaro tendrá un distrito electoral 
más, lo que le da una mayor representatividad a la entidad en el Congreso de la Unión. Sin duda, esto responde 
al aumento poblacional que implica agrupar todas las voces que los queretanos tienen. (AM) 
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